
在哪都是“老大”
这场齐鲁德比恰好是CBA上半

程的最后一战，其重要性不言而喻。
因为主场馆国信体育馆有演出，所以
青岛男篮不得不把这场比赛放在了
青岛市郊的中国海洋大学崂山校区
体育馆。

为此，青岛男篮俱乐部赛前还担
心，会不会有很多球迷怕远放弃观
战。实际情况是，这场齐鲁德比的上
座率基本达到了百分之百，现场的气
氛非常热烈。

开赛前十五分钟，一身西装的巩
晓彬来到赛场，迎接他的是全场球迷
的欢呼声。巩晓彬则是像原来一样，
只是举起手和球迷示意，脸上没有任

何表情。
从巩晓彬坐在替补席开始，青

岛男篮队员的训练果然就不一样
了。队员们收起了笑容，也没有多
余的动作，都是认真把每一个动作
做到位。

就像很多球员说得那样，当教练
的巩晓彬仿佛总是一副不高兴的表
情，没有任何笑容，就是喜欢皱起眉
头站在一旁。有时一堂训练课下来，
巩晓彬很少说话，甚至是不说话。不
论面对任何情况，他的脸上只有平淡
以及更为平淡。

青岛男篮外援琼斯说：“我确实
挺怕教练的，他站在那里不说话就有

一种气场。我知道他在球员时代
是非常好的球员，现在他也是位
好教练。”一青岛队员说：“巩导气
场太大了，有时我都不敢看他。不
论比赛还是训练，我都觉得巩导那
双眼睛在盯着我。”

但巩晓彬自己却不这样认为，
“没有吧，可能平时这种形象也好，
这种性格也好，不苟言笑，或者板着
脸多一点，我也在慢慢去改变。”巩
晓彬说。

之前在山东男篮，巩晓彬就
因为这样的性格被队员称呼为

“老大”。这个极具江湖气息的
名字，便是对巩晓彬性格的最
好概括。如今在青岛男篮，
巩 晓彬同样是球员眼中的

“老大”。

两年来总强调自信

赢下齐鲁德比后，本应该很开
心的巩晓彬回到更衣室后，仿佛还
是一副余怒未消的样子。

“比赛已经打完了，大家该好好
考虑下，赢下比赛最重要原因是什
么。我一直给大家强调自信，就是希
望你们不论面对谁，都要打出自己
的东西，不要怯场。”巩晓彬这样说。

而且，巩晓彬也明白自信更大
程度来自实力和苦练。张骋宇在齐
鲁德比中得到职业生涯最高分，巩
晓彬以他为例告诫球员：“平常让你
们好好训练，比赛中才会有回报。不
训练却老想着比赛时能有发挥，这
根本是不可能的。不要抱怨出场时
间少，这些都是自己争取来的。”

这一席话说得青岛男篮全队群
情激昂，队员们挥舞着毛巾大声说
好。“来来，今晚大家打得不错，接下
来继续努力”。

两年来，巩晓彬平常和队员说

最多的就是自信。因为青岛男篮不
同于其他CBA球队，他们没有成熟的
青训体系，球迷基础也不甚理想。除
了哈达迪和麦蒂加盟的这两个赛季，
青岛男篮一直在CBA中默默无闻。

特别是还有同省兄弟山东男篮
的存在，青岛男篮的发展更是举步
维艰。每一年，青岛男篮阵容都会进
行大换血，但加盟球员的质量却是
难以恭维。在很多青岛媒体看来，青
岛男篮这些年买的都是在其他俱乐

部打不上球的球员。
可就是在这样的情况

下，巩晓彬把这支球队的战
斗力调动到了最大。

利用自己多年的篮球
资源，巩晓彬为青岛男篮带
来了不惧怕任何对手的底
气。面对裁判的不公正判
罚，巩晓彬能为队员们出
气，和裁判据理力争。特
别是之前很多球迷在面
对青岛时，都是一种很
不屑的态度，场上的小
动作也是格外多。为
此，青岛男篮没少吃
暗亏。

可巩晓彬来
了之后，一切都不
一样了。只要巩
晓彬站在场边，
那些老球痞再
也不敢打青岛
男篮的主意，
裁判的吹罚也
不敢太过分。

专业人干专业事

意味深长的两首歌

□本报记者 李康培

第20次CBA齐鲁德比，巩晓彬率领的青岛男篮笑到了最后。赛后应付完各路媒体的集体采访，巩晓彬便
急匆匆返回更衣室要给队员开会。半路上，巩晓彬还不忘对一位俱乐部工作人员说：“球馆前边几排不要让
球迷坐，你看看这样多危险，赶紧和保安那边协调下。”

显然，对于主教练和总经理的双重角色，巩晓彬早已驾轻就熟，在其中自由切换。相比起两年前在山东
男篮执教，如今的巩晓彬明显消瘦了一圈，可穿上西装却是分外精神。
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在巩晓彬加盟青岛男篮之后，
山东篮球的版图正在悄然发生着一
些变化。关注度、上座率都达到前
所未有的高度，球队的成绩更是有
了好转迹象。

因为巩晓彬身兼俱乐部总经
理和球队主教练，可以将球队管
理和俱乐部运营结合在一起。看
到有这样专业的篮球管理人，青
岛双星男篮董事长完全放权给
巩晓彬，让专业人干专业事，希
望他能振兴沉寂状态的青岛
篮球。而且，这样的信任很快
收到了回报。

本赛季开始前，山东高
创建设投资集团有限公司和
青岛双星篮球俱乐部一起，
在潍坊召开新闻发布会，宣
布由山东高创出资买断青
岛双星男篮一年冠名权。
2016—2017赛季CBA联赛，
青岛双星男篮将以青岛
双星篮球俱乐部潍坊高
新队(简称青岛潍坊高新
队)的名义征战。青岛潍
坊高新队新赛季前六场
比赛也将放到潍坊学
院体育馆举办。

据悉，这次合作后青岛男
篮可得到一千万元左右的赞助
费用，成为俱乐部历史上的标
志性事件。试想一下，如果没有
巩晓彬的加盟，青岛男篮很难
获得这样的赞助费用。

特别是将主场比赛放在潍
坊的举动，一下子拉近了青岛
男篮和全省球迷的关系。六场
比赛打完，青岛男篮似乎成了
潍坊球迷的主队。很多球迷表
示：“因为巩晓彬来看青岛男篮
比赛，但现在已经喜欢上这支
球队。”

一个典型的例子就是最好
的证明。在潍坊的六个主场比
赛打完后，很多当地球迷舍不
得青岛男篮的离开。一位年轻
的球迷甚至成为青岛男篮的铁
杆，跟着球队开始南征北战。不
论是北上辽宁、吉林，还是南
下，这位球迷一直紧紧跟队。

在了解到这一情况后，巩
晓彬立马找到了这位球迷并与
其合影留念。巩晓彬还嘱咐俱
乐部工作人员，给这位球迷青
岛男篮的主场球票，欢迎他到
青岛看球。

在齐鲁德比
赛当天上午，两支
球队先后到达体育
馆训练。很多山东男
篮队员都想去和巩
晓彬打个招呼，毕竟
曾经的恩师现在只能
一年一见。可是因为巩
晓彬得参加赛前联席
会议，所以山东男篮队
员们都扑空了。

当天晚上比赛时，正
在训练的山东男篮队员们
看到巩晓彬走进场馆，便
主动过来打招呼。面对曾经
的弟子，巩晓彬一脸笑容，
和每个人都寒暄一番。

比赛中的巩晓彬显然就
没那么客气了，面对缺兵少将
的山东男篮，青岛男篮几乎是
全场领先，最终取得一场大胜。
上赛季在山东主场，青岛男篮遭
遇惨败，分差一度近50分。在大
比分领先的情况下，山东男篮依
然是主力出战。

如今风水轮流转，青岛男篮同
样没有丝毫保留。不论是领先多
少，青岛男篮依然有外援在场上。特
别是在比赛最后还剩十几秒时，两
支球队还分别叫了一次暂停。

当时大局已定，比分已经不可能
有任何变化，双方主帅频繁叫暂停，无

异于是出气罢了。
赛后，对于目前的山东

男篮，巩晓彬也表达了自己
的看法。“因为对山东队比较
了解，我们赛前做足了准备，
虽然李敬宇得到25分，但我们
很好地防守住他们的大外
援。山东队这段时间遇到了
很多困难，希望他们能尽快
走出低谷。”

值得一提的是，青岛双
星男篮现场DJ在比赛临近结
束时循环播放起两首歌。一
首是柯受良的《我不做大哥
好多年》：我不做大哥好多
年，我不爱冰冷的床沿，不要
逼我想念，不要逼我流泪，我
会翻脸。

一首则是甘萍的《大哥
大哥你好吗》：大哥，大哥，大
哥你好吗？多年以后是不是有
了一个你不想离开的家？大
哥，大哥，大哥你好吗？多年
以后我还想看一看，你当初
离家出走的步伐。

很多现场球迷听到这
两 首 歌 ，脸 上 都 是 会 心 一
笑。两首歌，让现场的气氛变得
不再一样。一切有关于山东篮球
和青岛篮球，巩晓彬和山东男篮
以及弟子的故事，都在这样的歌
声中继续下去。
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巩晓彬为青岛男篮拉来新赛季冠名商。

张骋宇在巩晓彬手下打出精彩赛季
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